



Das sind wir!

Moin, wir sind die Feuerwehr Rathjensdorf und würden uns gern bei dir vorstellen. Sicherlich bist du schon einmal in Theresienhof an uns vorbeigefahren.

Dort steht unser modernes Gerätehaus, auf das man als kleine ca. 500-Einwohner-Gemeinde sehr stolz sein kann. Unser Gerätehaus bietet alles, was man als moderne Wehr benötigt, separate Umkleiden mit Dusche für Frauen und Männer, Abgasabsaugsystem usw.

Was noch fehlt, bist du! 🤖

In diesem Gerätehaus befindet sich unser eigenes Fahrzeug, ein Mercedes Vario 612 D als Tragkraftspritzenfahrzeug-Wasser, kurz: TSF-W. Hinzugekommen ist der MAN Schlauchwagen des Katastrophenschutzes mit Hochleistungspumpe, kurz: SW KatS mit HLP. Somit sind wir in der 15 Brandschutzbereitschaft im Katastrophenschutz aktiv.



In ner kleinen Dorfwehr ist eh nichts los!

Vorweg, dass es nicht viele Einsätze gibt, ist ja an sich nichts Schlechtes, denn es bedeutet, dass niemand in Gefahr ist.

Natürlich haben wir nicht so viele Einsätze, wie z. B. Plön, aber auch bei uns kommt das Adrenalin nicht zu kurz und wir konnten uns als "kleine" Dorfwehr" schon öfter behaupten. Mit dem SW und der HLP haben wir uns bei der Jahrhundertflut einen positiven Ruf erarbeitet, als die Wasserstände in Laboe bei 1,95 m über dem Wasserspiegel lagen. Mit 3.000 Litern pro Minute konnten wir den Wasserspiegel gebäudeseitig an der Laboer Strandpromenade geringhalten, so dass keine Gebäude beschädigt wurden oder Keller vollliefen. Dieser Einsatz dauerte bis in die Morgenstunden, da wir die Pumpe nicht abschalten konnten, ansonsten wäre das Wasser über das Kanalsystem sofort wieder reingedrückt worden. Wir mussten solange pumpen, bis der Sturm abflachte und der Wasserpegel wieder gesunken ist.



Hinzu kommen noch andere Einsätze, wie z. B. beim Sturmtief Nadja 2022 mit umgestürzten Bäumen usw. Durch den Klimawandel werden solche Aufgaben in Zukunft an Bedeutung zunehmen. Da wir die Nähe zu Plön haben, werden wir auch auf Einsätze gerufen, um Plön zu unterstützen. So bei einem Brand eines 1.500 Kubikmeter Komposthaufens der Plöner Abfallwirtschaft an der B76. Bei uns daheim in der Gemeinde kam es in den letzten Jahren zum Glück nicht zu Großbränden, aber die Gefahr dafür ist da. So kam es im Sommer 2023 zu einem Stoppelbrand, der mit Hilfe von Plön und engagierten Landwirten rechtzeitig eingedämmt werden konnte.



Plön Feuerwehr



Abfallwirtschaft Kreis Plön

Plön: Riesiger Komposthaufen brennt in voller Ausdehnung

Am Dienstagnachmittag brannte ein rund 1.500 Kubikmeter großer Komposthaufen der Abfallwirtschaft Kreis Plön in voller Ausdehnung. 40 Feuerwehrleute aus Plön und Rathjensdorf waren im Einsatz.



Eine Dorfwehr ist ja sonst eher ne Feierwehr!

Ein Klischee, das sicherlich in alten Zeiten seinen Ursprung hat, was man immer wieder hört als Feuerwehrmann/-frau. Auch wir trinken nach einem Übungsabend bei der Besprechung ein Getränk zusammen oder auf geplanten Veranstaltungen wird mal etwas zusammen getrunken. Bier, alkoholfrei, Limo, Wasser, jeder darf trinken, was er mag. Das gehört dazu, schließlich ist es von Vorteil, wenn man seine Kameraden kennt und ihnen im Einsatz vertraut. Aber ansonsten bleibt nur eins dazu zu sagen! 😊



Für die Feuerwehr bin ich nicht gemacht!



Jeder findet seinen Platz in der Feuerwehr, jede Hand wird gebraucht. Es ist gar nicht der Anspruch, der Held mit der Maske zu sein, nur als Team können wir arbeiten. Klar ein/e Berufsfeuerwehrmann/-frau muss mehrere Dinge können. Er ist aber rund um die Uhr auf der Wache und hat eine durchgehende Ausbildung dazu gemacht. Wir machen es ehrenamtlich, unsere Ausbildungen machen wir in unserer Freizeit. Das macht es aber umso wichtiger, dass wir mehrere sind. Auch in einer Freiwilligen Feuerwehr müssen die gleichen Aufgaben sichergestellt sein. Wenn wir immer weniger werden, müssen immer mehr Ehrenamtliche mehrere Aufgaben übernehmen, denn jeder Einsatz ist anders. Auch wir haben Berufe und sind nicht immer zu jeder Tageszeit anwesend. Auch ein Faktor, der es wichtig macht, dass wir eine gute Personalstärke brauchen. Zugleich werden die Aufgaben der Feuerwehrleute immer anspruchsvoller, E-Autobrände, mehr Materialien aus Kunststoff, technische Hilfen und vieles mehr.

Also jeder ist willkommen, ob Frau oder Mann! Mach mit, dass unsere besondere kleine Feuerwehr weiter auf dem richtigen Weg bleibt! Komm auf einen Übungsabend vorbei oder frage mal nach einem Schnuppertag.

Wir freuen uns auf dich!



Ansprechpartner:

Wehrführer Klaus Friedrich Eidenschink 📞 0175 2018440

Stellvertretender Wehrführer Olaf Wollmer 📞 0171 4014019

Feuerwehrmann Joshua Großmann 📞 0173 9073640

Feuerwehrfrau Nadine Senkpiehl 📞 0171 2189596